
- 1 -

題字の由来は今から１３年前の生徒会が掲げたｽﾛｰｶﾞﾝです｡生徒会ではこのスローガンを継承しています

生徒数 ８５９名（１年 302名 ２年 296名 ３年 261名） http://www.otsu.ed.jp/ouji/
教育目標教育目標教育目標教育目標 ◎たくましく生きる生徒 ◎情操豊かな生徒 ◎社会性のある生徒

朝夕の冷え込みもしだいに厳しくなり、日一日と秋も深まり校庭の木々も色づきはじめ紅葉の美
しい季節を迎えようとしています。
先月、２年生の生徒が自宅マンションから転落死するという本校にとって決して忘れることが出

来ない大きな事件が起こってしまい、特に教職員はもちろんのこと生徒達、保護者の皆様、地域の
方々に大きな衝撃を与えてしまいました。
学校では、このことを深く受け止め、全校生徒を対象にアンケート調査等を実施する中で、その

背景を明らかにしていこうと考えました。
その結果、すでに新聞等で報道があったように、アンケートに記載されている内容から、友達間

の「あそび」や「じゃれ合い」の中で本人が嫌がることや不本意な暴力と考えられる行為がありま
した。
残念ながら、これらの行為は「一定の人間関係にある者から心理的・物理的攻撃を受けることに

より精神的苦痛を感じている」もの、すなわち「いじめ」と判断される状況だと言わざるをえませ
ん。このような状況が学校で起こっているにもかかわらず、事前に把握し防止できなかったことに
つきましてはその責任を重く受け止め、今後このようなことが二度と起こらないよう手立てを尽く
していきたいと考えています。
先ずは、生徒達の心の安定を図りたいと考えています。自分の思いを文章に書き表すことで心の

わだかまりを整理し減らしていきたいと思います。また、書くことが苦手な生徒達もいますので、
同時に教育相談を１１月２日（水）から始めています。教師と話す機会を増やすことにより、少し
でも心が軽くなればと願っています。
これらのことで、自分の思いを表出する機会をできるだけ増やしていこうと思います。不安や不

満、悩みなどが鬱積すると、それがいつか爆発したり、他人を攻撃したりしてしまいます。このよ
うな状態も「いじめ」を誘発することにつながります。
次に、生徒達の細かな観察や支援が出来るようにして行きたいと思います。教職員の人員増はで

きませんが、授業以外でも今までの昼食指導や部活動等をとおして、生徒達への声かけや会話を積
極的に行っていきたいと思っています。
また、これから活動を始める新しい生徒会の力を借りたいと思っています。生徒達の視点に立っ

た「いじめ防止」の取り組みをサポートしていきたいと考えています。
そして、教師の資質や力量の向上です。「いじめ」が見抜けないのは教師の責任です。教師自身

が襟を正し、自らの自己研鑽に励みたいと思っています。
生徒達は日々、それまでにも増して授業や部活動に真剣に取り組んでくれています。
保護者の皆様、さらに地域の方々のご理解、ご協力なくしては前に進まないものと考えます。
どうぞよろしくお願い致します。

■■■ 保 護 者 説 明 会 ■■■

１１月１日（火）夜に今回のアンケート調査に関する保護者説明会を実施いたしました。急遽開
催したにもかかわらず、４８０名以上の保護者の皆様にご参加頂きました。
いろいろな立場でご意見を賜りありがとうございました。
学校といたしましては、最初に説明いたしましたように、残念ながら「いじめ」があったとの認

識のもと、今後の対策を進めたいと思っています。
また、途中、私の言葉足らずや説明のまずさから、不信感や疑問を感じさせてしまったことをお

詫び申し上げます。
あの場で提案しましたように、全ての生徒達をかけがえのない大切な生徒として育てていくため
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にも、生徒会の皇中環境宣言にある「いじめのない学校」を目指して再出発していきたいと職員全
員で決意しています。
より具体的な方向性や手立て等を示すことが出来なっかたことも否めませんし、ご不満な点も多

くあろうとは思います。
あの場で、提案頂いたことなどを含め、具体的な方策の実施に向けて進んでいきたいと思ってお

ります。
今後も、ご意見やご提案がありましたらよろしくお願いします。

♣♣♣ 全校集会 ♣♣♣

１１月１日（火）６校時に、今回の件についての全校集会を開催いたしました。
アンケート調査から分かってきた内容の報告と、これからの生徒一人ひとりの生活を考える話を

しました。
先ずは、一人ひとりが不安や不満を解消するように努めてくれること、今の自分の学校生活・人

間関係にもう一度目を向けること、先生達ももっと早く真剣に対応するようにすることなどを伝え
ました。
また、①これからの皇中のことを真剣に考えて欲しい。②自分の思いと相手の思い、周囲の受け

止めはそれぞれ違う。③自分や友達の人権を守るため「訴えたり相談する権利がある」。④皇中の
仲間を大切に。
という内容を話しました。
生徒達全員が、静かにしっかりと聞いてくれていました。

◆◆◆生徒会後期役員選挙結果◆◆◆

３年生を中心とした生徒会執行部の皆さん、文化祭などで大活躍をし成果を収め、任期満了を迎
えました。お疲れ様でした。１０月２６日に生徒会役員選挙が行われました。
開票の結果、新生徒会長に濱田健太君、副会長に西川彰保君と竹田百花さんが選出されました。

今後、新執行部そして後期専門委員が選出され、１１月中旬から後期生徒会が本格的にスタートし
ます。「皇中環境宣言」をはじめ皇子山中学校生徒会の伝統と文化の継承、そしてまた新しい歴史
の１ページを築いていってほしいと思います。

１１月 行事予定１１月 行事予定１１月 行事予定１１月 行事予定
１２日（土）秋の集会（長等）

１日（火） 学校安全の日・登校指導 １３日（日）秋の集会（滋賀）
滋賀教育の日 １５日（火）学校安全の日・登校指導
ブロック駅伝（希望が丘） １６日（水）３年期末テスト
１．２年前日指導 臨時バス１３：１０

２日（水） ３年 第５回実力テスト １７日（木）３年期末テスト
第２回進路説明会 臨時バス１３：１０

教育相談旬間開始～２９日 １８日（金）ストーブ設置
４日（金） 滋賀教育の日 大特連合同練習会（和邇文化ホール）

大特連合同練習会（和爾文化ホール） １９日（土）秋の集会（山中比叡平）
５日（土） 秋の集会（藤尾学区） ２４日（木）１．２年期末テスト
７日（月） ２年生 キャリア教育 ストーブ使用開始

１０日（木） ３年 ミニ懇談会開始 臨時バス１３：１０
２５日（金）１．２年期末テスト

臨時バス１３：１０
＊滋賀教育の日 １．４日 ２６日（土）藤尾ゆいの森ボランティア

授業公開 ８：５０～１５：１５ ２８日（月）学費引き落とし日
＊部活停止：１，２，１４，１６～２５日 ２９日（火）大特連合同練習会（和邇文化ホール）
＊ミニ懇談会 １０，１１，１５～１８日


